



Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de Lectura Primer Parcial.

Interculturalidad en Salud.

Primer Semestre.

“A”

Morales López Julio César 2º "A"

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Julio

Interculturalidad en salud 20/08/2022

La nueva frontera de la medicina.

Este artículo habla sobre la interculturalidad. La interculturalidad es un término que poco a poco se va escuchando más dentro de la medicina y que cada vez va siendo más importante, entrando más a fondo te das cuenta que no solo la Física, la Química y la Biología son ciencias básicas o importantes de la medicina, sino que para un médico es de igual manera importante el conocer la formas de ser, las formas de hablar, las formas de expresarse, las formas de comportarse, las formas de vivir, las tradiciones y costumbres de distintas regiones para así poder tener una mejor interacción con los pacientes y poder tener un mejor diagnóstico médico a base de la comprensión hacia el paciente y por otro lado también que la atención médica sea mejor y más cómoda tanto como para el paciente como para el médico. La interculturalidad nos debe comprometer a todos como seres humanos ya que nadie es completamente idéntico a otra persona ni de fenotipo, ni de genotipo y ni de mente para poder comprenderse de primera instancia, es ahí donde entra la interculturalidad en tratar de tener comprensión de culturas y distintas formas de ser de los individuos, aunque al inicio pueda ser hasta atemorizante, la interculturalidad va asumiendo poco a poco cada una de sus facetas como un proceso de desarrollo pero que en parte también necesita de un proceso práctico y operativo para la optimización de un mejor desarrollo de aptitudes y capacidades para el trato hacia nuestro entorno independientemente de culturas, tradiciones, costumbres, religiones y grupos sociales.

Julio César Morales López 1^oA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

31/08/2022

Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. (Gunter Dietz).

La interculturalidad y la comunalidad no son mutuamente excluyentes sino que son profundamente complementarias.

Se propone entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultura e identitariamente diversos, frente a la multiculturalidad que solo constata las diferencias sin estudiar sus interacciones.

Cabe distinguir también los conceptos de "comunalidad" y de "comunalismo": la comunalidad se refiere al hábito comunitario definido como práctica internalizada que representaría un modelo normativo - reivindicativo de hacer comunidad.

Mientras que el comunalismo es un modelo que procura fortalecer y privilegiar los recursos endógenos, tanto organizativos como endógenos. La identidad comunal se presenta, ritualiza y escenifica de forma segmentada ya que el funcionamiento interno de la comunidad, de sus asambleas, sus cargos, tequios, faenas y fiestas se basa no solo en la lógica de la reciprocidad sino a su mismo en la lógica segmentaria y en la competencia interbarrial.

Se propone distinguir cuatro polos o "tipos" diferentes de la relación comunalidad/interculturalidad. Estos modelos son meramente tipológicos dado que no se trata de yuxtaponer simplemente lo comunal y lo intercultural, lo endógeno y lo exógeno, sino que estas dimensiones se interrelacionan con tipos ideales como soluciones que en los contextos concretos y situados de las distintas propuestas educativas llamadas interculturales, aparecen de forma mezclada en constante tensión, contradicción y conflicto normativo. Los resultantes tipos o modelos son los siguientes: Tipo A: Interculturalidad y comunalidad, Tipo B: interculturalidad y comunalismo,

Julio César Morales López

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Salud intercultural: Elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

En este artículo habla mucho la conexión que uno debe tener como médico en la interacción con las personas. habla que el término interculturalidad debe ser ya un término normal dentro del ámbito de la medicina, en el que uno como médico debe una a tratar de interpretar la forma del comportamiento de cada persona para tener un método terapéutico o de diagnóstico más desarrollado. El desarrollo de la interculturalidad ya se ha visto como una necesidad en los médicos por la interacción con distintas culturas, debido a la migración de personas de un lado a otro, lo que de acuerdo a la salud la interculturalidad debe estar tomada con el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso de salud, enfermedad. Al través del reconocimiento de las diferencias y similitudes culturales entre usuarios. La interculturalidad esta muy de la mano con la antropología ya que se enfoca en lo que son las creencias, las religiones y las formas de comportarse de los pacientes. El concepto de cultura tiene dos enfoques: lo que es el cognitivo y lo material, el cognitivo es donde nos damos cuenta que el cognitivo que se encarga de los conocimientos y las creencias de las personas y lo material: que va mas de acuerdo con las prácticas y las conductas de cada persona, estos criterios son muy importantes para la toma del médico para el desarrollo de su diagnóstico y de su método terapéutico siempre tratando de comprender la forma de actuar y el comportamiento de cada persona en un estado de

Referencias

- Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de medicina experimental y salud pública*, 27(1), 6–7. <https://doi.org/10.1590/s1726-46342010000100002>
- Dietz, Gunther. (2013). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad.
- Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica de Chile*, 131(9), 1061–1065. <https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>